

«Action 72 heures 2015»

Le plus grand projet bénévole de Suisse

Guide Vaudois



1. Résumé du projet

L'idée est aussi simple que séduisante : en l'espace de 72 heures exactement, du **10 au 13 septembre** prochain, des enfants et des jeunes de toute la Suisse mettront en œuvre leurs propres projets d'utilité publique et à caractère durable, avec créativité et enthousiasme.

Les jeunes développent eux et elles-mêmes leurs projets, car ils et elles connaissent au mieux les besoins sur le terrain. Qu'il s'agisse de rénover un foyer pour jeunes, planter une haie ou jouer une pièce de théâtre avec des personnes handicapées, il n'y a pas de limites aux idées. Sans argent, mais avec beaucoup de créativité, les enfants et les jeunes agissent là où personne d'autre ne le fait. Ils et elles s'engagent ainsi avec persévérance, talent d'improvisation et esprit d'équipe pour les autres. La mise en œuvre de leurs idées se transforme en aventure **pendant 72 heures**. Afin de rendre possible la mise en œuvre des divers projets de groupe, toute la population suisse doit être impliquée.

Pour cela, les groupes publieront en ligne ou sur la hotline de l'Action leurs appels (« Call for help ») et les radios de leur région se chargeront de transmettre le message à la population.

L'**objectif** de cette action est donc double: rendre visible, valoriser l'engagement social et bénévole des jeunes et reconnaître les organisations de jeunesse et les centres d'animation comme des lieux de développement de compétences.

C'est un projet du Conseil Suisse des Activités de Jeunesse (CSAJ) et de ses organisations membres.

L'Action 72 Heures est destinée principalement aux **jeunes** et aux différents **organismes liés à la jeunesse**. Que ce soit des scouts, des groupes de cathéchisme, des associations d'étudiants, des groupes de musique, des conseils de jeunes, des clubs de sport, des jeunes sapeurs-pompiers, des centres de loisirs, etc. toutes et tous ont un rôle à jouer durant ces 72 Heures !

L'« Action 72 heures » en bref

- du 10 au 13 septembre 2015
- environ 30 000 jeunes ; plus de 700 projets d'intérêt général
- 1 million d'heures de travail bénévole
- Objectifs principaux : les jeunes sont sous le feu de la rampe ; le bénévolat est renforcé ; les frontières géographiques, sociales, générationnelles et culturelles sont dépassées.

L'« Action 72 heures » est le plus grand projet bénévole en Suisse. 30 000 enfants et jeunes mettront simultanément en œuvre un grand nombre de projets au niveau national.

Cela suscite une grande attention : l'« Action 72 heures » est suivie de manière intense par les médias pendant trois jours, ce qui lui permet d'entrer dans les voitures, les salons, les bureaux et les cuisines de la population suisse. Le public n'est pas uniquement informé sur les réalisations les plus passionnantes, mais il est également appelé à apporter sa contribution à l'« Action 72 heures », que ce soit sous forme de matériel pour les projets de construction, de moyens de transport ou d'un coup de main. L'enthousiasme des enfants et des jeunes couplé à l'attention médiatique permet de diffuser une image positive de la jeunesse et motive la population à participer à l'« Action 72 heures ».

2. Et dans le canton de Vaud ?

Afin d'assurer la coordination régionale de cet événement, un groupe de coordination s'est constitué dans le canton de Vaud. Il est composé du Délégué cantonal à l'enfance et la jeunesse, du Délégué jeunesse de la ville de Lausanne, du Délégué aux sports associatifs du canton et des représentants des organismes suivants :

- Association du Scoutisme Vaudois (ASVd)
- Groupement des Jeunes Sapeurs Pompiers (GVJSP)
- Pastorale d'Animation Jeunesse de l'Eglise Catholique Vaudoise (PASAJ)
- 7Radio
- Groupe de Liaison des Activités de Jeunesse (GLAJ-VD)

Ce groupe de coordination vaudois a pour but de promouvoir l'événement au sein du canton, transmettre les informations provenant du national, collaborer avec les autorités et partenaires à la mise sur pied d'un tel événement et de soutenir les responsables de groupes dans l'accomplissement de leurs projets. Une adresse e-mail a d'ailleurs été créée pour toutes questions relatives à l'Action 72 Heures :

vd@72h.ch

Une campagne de promotion auprès des groupes aura lieu du **mardi 26 mai au vendredi 26 juin** via les réseaux sociaux. N'hésitez pas à rejoindre la page Facebook de l'Action 72 Heures vaudoise sous :

www.facebook.com/72heuresvaud

Durant cette campagne de promotion diverses **personnalités vaudoises** (humoristes, chanteurs, sportifs, personnalités publiques) se relayeront pour relever des défis afin de montrer ce qu'ils peuvent réaliser, eux, en 72 secondes. Chaque jour, vous trouverez donc sur cette page différentes informations au sujet de l'Action 72 Heures.

Chaque groupe doit bénéficier d'un Responsable de Groupe, lequel doit être majeur. Ce dernier est ainsi prié d'inscrire son groupe sur le site internet de l'Action 72 Heures suivant :

www.72heures.ch/participe

Cette **inscription** lui permettra d'obtenir gratuitement des T-Shirt pour tous ses participants à l'Action 72 Heures. Il aura la possibilité également d'expliquer son projet, s'il le souhaite, sur les réseaux sociaux et/ou sur divers médias d'ici à l'Action 72 Heures. Une demande de dispense scolaire a été accordée par Mme Anne-Catherine Lyon pour la journée du vendredi 11 septembre. Tous les directeurs et directrices ont été informés de l'Action 72 Heures. La date limite d'inscription est fixée au **30 juin 2015**.

Une **séance d'information** aura également lieu le **mercredi 17 juin** de 18h00 à 20h00 dans les locaux du GLAJ-Vaud, Avenue de Beaulieu 9, à Lausanne. Toutes personnes intéressées à participer à cette séance sont priées d'envoyer un e-mail à l'adresse suivante :

vd@72h.ch

Un **événement de lancement** aura lieu le 10 septembre à **18 h 11** sur la **Place de l'Europe** à Lausanne. Chaque groupe est convié à venir à cet événement de lancement. Le comité d'organisation se charge de créer une animation particulière pour toutes et tous afin de lancer l'Action 72 Heures de manière conviviale ! Un apéro sera offert à cette occasion.

De plus, durant les 72 Heures, l'équipe de 7Radio sera présente en live pour venir interviewer ton groupe et passer en direct les différentes informations liées à l'Action et appels d'aide.

3. Quelques exemples de projet

...Rénovation d'un jeu d'échec...	...Fresque participative...	... Brunch géant...
...Théâtre de rue...	... Nettoyage d'une forêt...	
...Création de nichoirs à oiseaux...	...Spectacle Hip-Hop/Break/Graffiti...	
...Rénovation d'un local...	...Construction sur un giratoire...	
...Manifestation musicale...	... Tournoi de Streetball...	

4. Des questions ?

Nous attendons ton inscription et tes questions dès maintenant !
 Au plaisir de construire cet événement avec toi !



Le comité d'organisation vaudois